

COSTA DA MORTE AL DÍA

Patricia Blanco / redac.carballo@lavoz.es

Decoración de Nadal



Imágenes de cuatro viviendas decoradas con iluminación navideña, todas ellas en el municipio de Carballo. Arriba, Rocío Pérez en su casa de A Férveda, en Rus. Abajo a la derecha, los renos sobre un tejado de Outeiriños (Entrecruces). Las otras dos, en la carretera que enlaza precisamente Entrecruces con la capital municipal. FOTOS BASILIO BELLO / ANA GARCÍA

Un poco de luz navideña al año más negro

Muchas casas se han esmerado. En algunos casos, joyas artesanales de dos semanas de trabajo

S. G. RIAL

La iluminación navideña de este año ha sido espectacular en algunas casas. Siempre ha habido viviendas primorosamente decoradas en este época, pero en la despedida del año del covid se han multiplicado las grandes decoraciones, en parte precisamente para buscar algo de

luz y color tras un período tan negro que aún dura. «Eu quixen darlle un pouco máis de vida a isto», explica la cantante Rocío Pérez, del lugar de A Férveda, en Rus, que ha adornado su casa con grandes líneas de colores. «Levaba máis de vinte anos sen poñer nada, pero desta vez pensei que había que facer algo co espírito navideño, animar un pouco as cousas», explica. Su cada está cubierta, y destaca sobre todo una gran estrella, que se ve desde lejos. A veces se acerca algún coche para comprobar en detalle el trabajo, que se nutrió

de su esfuerzo y de la ayuda de algunos amigos. El enchufe está puesto a diario entre las 17.00 y las 07.00 del día siguiente. También destaca mucho la decoración que Suso Reyes, de Outeiriños (Entrecruces), instaló en el tejado de su casa, un regalo visual para todos, pero especialmente para sus dos hijas, con las que solía hacer un recorrido de aguiñado de Reyes por su parroquia que esta vez no es posible. Trabajó dos semanas (y le ayudaron ellas), como un artesano, para confeccionar cuatro figuras de renos, ade-

más del trineo, que llaman la atención. Tanto, que también han sido varios los conductores que se han acercado a realizar fotografías en una casa que está situada a muy pocos metros de la iglesia y cruceiro de San Xens. Usó troncos de madera, ramas, madera, cables... Quedó tan bien sujeto que los temporales de estos días no le han afectado nada. Y ya está pensando en algo aún mejor para el año que viene. Los anteriores son solo dos ejemplos de los muchos que se pueden ver estos días por la Costa da Morte.

El roscón de Reyes, de lo más deseado



Panaderías y pastelerías de la Costa da Morte trabajan estos días intensamente para dispensar a sus clientes los mejores roscos de Reyes, de lo más deseado estos días para seguir cumpliendo con las tradiciones. Uno de los que más fama tiene en la comarca es el de Roiser (Coristanco).

FOTO ANA GARCÍA

Lectura

Abierta la biblioteca Rego da Balsa

Hoy • Hacerse con un buen libro para pasar el día festivo de mañana es posible hoy en Carballo, en tanto que sus bibliotecas han ampliado horario. Hoy, la Rego da Balsa estará abierta de 09.30 a 14.30 horas. Después de Navidad, tanto esta como la del museo pasará a abrir de lunes a viernes, de 09.30 a 20.00. La Rego da Balsa, también los sábados, de 10.00 a 13.00.

Obradoiros



Fin del Nadal en Coristanco

Buena parte de los programas navideños de la comarca, a excepción de las cabalgatas de Reyes, que siguen hoy y mañana, han tocado o tocarán pronto a su fin. Es el caso de Coristanco, desde cuya biblioteca indican que la obra *O Nadal na fraga* dio por cerrado ayer el calendario de actividades. A mayores de esta jornada, el grueso de las propuestas pensadas en este municipio para los más pequeños pasaron por obradoiros diversos: galletas navideñas, magdalenas, pinzas decorativas... Todo ello, con as correspondientes medidas de seguridad y aforo muy limitado, con en el resto de la comarca. Teatro, música, cine, magia y talleres se han venido disfrutando ya desde mediados de diciembre, apostando en algunos casos por la diferenciación, como fue la filosofía en Corcubión.

Arte

Obras de Manuel Facal en la rúa Hórreo carballesa

General Óptica, Inxenía, Box, Joyería Manuel María, LD Ideas Interiores, Zocas y 8 Bar son los establecimientos de la rúa do Hórreo carballesa que durante esta campaña navideña han adquirido toques de galería de arte, en tanto que, en colaboración con Manolo Eirín, exponen obras del grabador Manuel Facal. Pretende ser, además, una reivindicación para el apoyo a la cultura.

Ocio y aprendizaje



Actividades, ayer, en la céntrica rúa Coruña.

Color para Carballo con el proyecto «A vila do mañá»

Hubo que estar vigilante con el tiempo, porque la lluvia iba y venía, pero en grupos reducidos pusieron ir pasando por la rúa Coruña carballesa pequeños participantes en el proyecto *A vila do mañá*. El lema de este año, *Dálle cor a Carballo*, iba bien ajustado a la actividad de ayer, porque con eso trabajaron, con color y arte, incluso como arma (positiva) contra los días oscuros que ha traído el coronavirus. La pandemia también ha tenido su impacto en algunas de las actividades de esta iniciativa, toda vez, que a diferen-

cia de experiencias anteriores, muchas han tenido que trasladarse a Internet y a casa: seguirán en próximos días. Algo más de una treintena de niños se han apuntado a la propuesta, que invita a los pequeños a reflexionar acerca del espacio que los rodea. Así, encuadrando valores arquitectónicos de su agrado, construyendo un futuro huerto vertical o dando pinceladas de color se han ido entreteniéndose esta campaña navideña. Las actividades presenciales acabaron ayer, apuntó la responsable, Sandra González.